
        保護者アンケート自由記述について                                                                                                                                                                                                                                                                          

◎年長さんでは少しひらがなや数字のお勉強なども取り入れて頂ければと思い 

ます。 

=年長のこの時期に大切な事は、幼児同士の人間関係が深まり、お互いに学び合い 

大きな目標に向けて共に協力していく事が可能になる時期です。7 月号の年長クラ 

スだより「ストーリー」に年長担任も書いておりますが、小学校に向けて勉強 

をではなく、日常のあたりまえの生活の中に、文字や数字と関りも出てまいり 

ます。この時期に大事な「遊びの中の学び」、「生きる力を育む」ことを園では 

進めてまいります。まずは、人間としての基礎作り。それが出来るお子さんは、 

学校に行っても伸びます。焦らなくても大丈夫です。 

 

◎アンケートとは関係ないことだが、最近子どもがよく、キャラクターものの 

袋やシール、虫よけパッチなどを持ち帰ってくる。もらうそうで、もらって 

くるのは構わないが、園生活に必要な物とは思わない。持ってこない子が自分 

だけ持たせてもらえないと、負い目を感じることのないようにして欲しい。 

=園生活に関係ないものは持ってこないようにお願いしております。 

もし、友達からもらったという事があれば、必ず担任に申し出て下さい。 

 

◎イベントの時だけでなく以前のように園生活の写真を販売して欲しいです。 

=園生活の写真を各クラスで整理して選択する作業は時間もかかり、今まで職員

の負担になっておりました。より保育に集中できる様、イベントだけの販売に

変えました。ご理解頂けると助かります。 

 

◎生活習慣が身につくよう…3 月生まれなので、汚れ物の片付けや便の時のお尻 

の拭き方等、声掛けだけでは難しいところもあるので手もかけてもらえると 

嬉しいです。もちろん、家でも繰り返し教えていきますが 

=1 年の違いは大きいですね。一人一人の成長過程を意識しながら職員は、対応 

しております。不安なことがあれば、職員に遠慮なく相談してください。 

 



◎お迎えに行った時など挨拶する先生としない先生がいる。 

=申し訳ございません。普段から、挨拶は社会人として基本と言っておりますが、 

再度指導してまいりたいと思います。 

 

◎ケガが多い気がします。ある程度は仕方ないと思いつつも、原因の改善・対応

が行われていないようでまた同じようなけがをするのではと心配です。 

=ご家庭と異なる環境で活動する子どもたちにケガはつきものです。そのケガを 

少しでも防ごうと職員は常に気を配って関わっております。また、ケガがある 

度に、事故報告書やヒヤリハット報告書を提出して頂き、検証やデーター収集

をして同じようなケガや大きなケガにならないようにと職員間で情報共有を 

させて頂いております。また、ケガをした本人もケガの経験を通して、防御の

方法を学んでいくと思うので、同じようにケガをすることは少ないと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

◎以前は母の日や父の日になるとちょっとした贈り物を作ってきてくれていた 

が、最近はそれがなくなってしまい寂しい。その年その年での成長を感じられ 

る一つの楽しみだなぁと思っていたものだったので残念。 

=「振り返りの時間」に、各クラスで行事の大切さを教えております。 

「父の日」「母の日」に感謝の気持ちを表すことは大事なことですが、ご家庭の 

事情で難しい人もおります。行事に沿った環境設定をしておりますが、全員が 

一斉に制作物を作るという事は致しません。ご理解下さい。 

卒園児のご家庭にお邪魔する機会があり、父の日や母の日に作った制作物を 

大事にご家庭に飾っているのを見ると嬉しくなりますが・・・ 

 



◎いつも遊びの様子や成長を連絡帳にて写真付で教えていただき、ありがとう 

ございます。毎回楽しみにしています。 

=ありがとうございます。 

 

◎お昼寝布団は毎週持ち帰ったほうがいいと思います 

=ありがとうございます。 

布団を毎週持ち帰るとなるとお家の方の負担も多いことから、長期休みの前 

のみとしていました。夏場だとシーツは毎週持ち帰っていますが、布団も毎週 

持ち帰り希望の方は、遠慮なさらず担任に声を掛けて下さい。 

 

◎子どもの自主性を大切にしてくださるのは有り難いのですが、ある程度生活 

 リズムを作ったり、制作の経験を平等にさせる等の支援も必要だと思います。 

掲示されているクラスの様子の写真にうちの子がほぼ写っておらず、みんな 

と同じ経験ができていないのではと不安です。 

=園では、子どもたちの 24 時間の生活リズムを大事にしております。 

7 時と 9 時登園の 2 時間の差は大きいです。それらを考慮しながら、昼食や 

午睡も考慮しております。学校の一斉での生活リズムとは異なります。 

また、制作物についても全員が制作する、経験するという昔の保育とは異なり 

ます。「子どもたちの主体性」を大事にする保育が、小学校以降の「主体的で 

対話的で深い学び」につながります。もちろん、経験が偏らない様に、いろ 

いろな環境を整えたり、声掛けをしたりしながら、日々保育をしております。 

写真に写っていないから経験が出来ていないという事ではないと思います。 

写真とは別な活動に没頭していたのかもしれませんし、写真に写り込むのを 

嫌うお子さんもおります。是非、園での活動を家庭でも聞いてみて下さい。 

また、同じ経験を同じ時期にとは思っておりません。4 月生まれと 3 月生まれ 

の 1 年の差は大きいですし、発達段階が緩やかなお子さんもいらっしゃいま

す。その子の成長を考えながら、経験をさせたいと思います。 

心配なところについては、担任に遠慮なく聞いて下さい。 

 



◎子どもたちの言葉遣いが気になります。家では言わない言葉を覚えてしまい、 

言葉遣いか乱暴になってきました。いろいろなお子さんがいるので難しいと 

は思いますが、ダメな言葉は全体で指導して頂きたいです。 

=そうですね、我々も言葉遣いは気になります。どこで覚えてくるのかなと・・・ 

その都度、注意はしております。でも、言いたい時期でもありますね。 

その都度、乱暴な言葉は個人的に注意していきたいと思います。 

 

◎紛失が多くて今だに見つかってないものもあるのでもっと先生たちも 

見ててほしいです。置場所もわかりにくいのでわかりやすくしてほしいです。 

=大変申し訳ございません。玄関前に、定期的に落とし物コーナーに展示して 

おりますが、名前が無くて落とし主が見つからないのが多い現状です。 

持ち物への記名を忘れずにお願い致します。 

 

◎先生方のドキュメンテーションは、とても見やすく、綺麗に仕上がってると 

思います。ドキュメンテーションを通じて、クラス単位でどんなことをしたの 

かはよく伝わっています。が、やはり各クラス人数が多いだけに、ドキュメン 

テーションだけでは、自分の子が何をしたのかがあまり伝わりません。以前の 

ように、月一で担任の先生がその子がどんな風に遊んだか、どんな成長が見ら 

れたかを出席ノートに書いて欲しいです。 

=職員が苦労して作成しているドキュメンテーションを評価いただきありが 

とうございます。クラスの人数が多いだけに、月一の出席ノート記入もかなり 

負担となります。年長児さんは、特にですがお子さんに園での出来事を確認 

ください。 

 

◎ドキュメンテーションを見れない時に、園のホームページを見ていますが、見

切れているので全体が見れる様にして欲しいです。 

=現在ホームページ修正中です。ご希望に添えるよう考えています。 

 

 



◎一番安心して預けられるクラスです。いつもありがとうございます。怪我等で 

気遣ってくださる点も凄く安心できます。 

=ありがとうございます。 

 

◎Ｑ３について、両親と園の先生との情報交換のために、3 歳以上になっても、 

必要なときだけでも、連絡帳など準備して活用するのはいかがでしょうか？ 

今使っているシール帳に連絡事項を書くスペースをつくるか、付箋など貼っ 

て連絡しあうのもありだと思います。 

=全員に連絡帳となると大変な作業です。しかし、個人的にどうしてもお子さま 

の成長に不安や相談したいことがあれば、個人ノートを作ることも可能です。 

遠慮せず申し出て下さい。 

 

◎連絡帳ですが、返却はバッグに入れるのではなくお迎え時に手渡しで返す 

などしては頂けないでしょうか。以前に何度かいれ間違えや、バッグの取り 

違いがあり、連絡帳は職場や電話番号や子供の事など詳細に書くので、取り 

扱いついてご検討頂けると嬉しいです。 

=個人情報の取り扱いについて、指摘頂きありがとうございます。また、以前に 

入れ間違い等があったとの事、大変申し訳ございません。検討させて頂きます。 

 

◎毎日ありがとうございます。園で作ったものや遊んだことをたくさん話して 

くれます。4 歳近くまで家で過ごすしていたためか家にいることが好きなよう 

で「今日お休み？」と聞くことは多いですが、先生や友達と遊べることをとて 

も楽しみにして登園しています。 

=先生や友達と遊べる事をとても楽しみに・・・ありがとうございます。 

 それが一番ですね。 

 

 

 

 



◎生き物と接する機会が増えました。昨年は放置して死なせてしまう姿が見ら 

れ残念でした。捕ってきたら、期間を決め 逃がしてあげられる環境作りを 

子供たちとして欲しいと思います。 

=生き物の飼育や、植物の育てる事から、「命の大切さ」を子どもたちに教えて 

いきたいと思っております。職員間でも、更に話し合っていきたいと思います。 

 

◎特に外遊びの時、保育者が子供達を全く見れていない！もっと細かく連携を 

取ったり外にいる保育者の人数を増やして欲しい。園内の清掃が行き届いて 

いない。 

=ご指摘、ありがとうございます。しかし、職員間でしっかりと話し合って連携 

をとっております。職員配置についても、主幹、リーダーが判断して適正に 

配置しております。さらに良い方法があるならば、是非担任にご指導下さい。 

園内の清掃については、用務員及び職員が毎日、丁寧に清掃しております。 

広い園内なので、行き届かないこともあるかと思いますが、ご理解ご協力を 

お願い致します。 

 

◎朝の迎え入れを大広間ではなくクラスごとにしてほしいです。あそこで時間 

がかかってしまいます。大勢の空間に向かって登園することが苦手な子も 

いると思うので 8 時 30 分前もクラスごとの受け入れをしてほしいです。 

=職員の勤務体系は早々番、早番、普通番、中遅番、遅番と別れて、子どもの 

人数に対して職員の人員配置を行っております。 

 朝の迎え入れの時間については、職員の数の都合もあり、遊戯室での受け入れ 

をするしか方法がありません。更に、勤務体系を検討いたしますが、現状では 

難しいです。ご理解下さい。 

 

 

 

 

 



 

 

 

☆貴重なご意見をありがとうございます。 

今年の認定こども園ひかりは、職員の数も多く、保育の質の向上を目指した 

質の高い研修や職員の働き方改革(休憩時間・書類整理時間の確保)を進めて 

おります。 

まだまだ足りないこともあるかと思いますが、ご理解、ご支援よろしく 

お願い致します。              

園長 天笠昌明 

 

 


